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16百味

时间过得真快，还清晰记得22年前的那个夏天，我进入安

徽市场报大家庭。而今这份报纸迎来她30岁的生日，我拿起

笔打开记忆的闸门，写下珍藏在心底的回忆！

1992年，《安徽市场报》创刊，1999年《安徽市场报》改成都

市报。我是2000年进入报社，成为一名报纸组版人员。当时

报纸版面的所有文字都是专人录入的，每天中缝广告十几条，

工作量很大，但能在第一时间知晓最新鲜的新闻，感觉上班很

开心、干劲十足。

因为我们是早报，上的是夜班，晚上是管晚饭的，食堂鲁师

傅的厨艺，得到夜班同志的一致好评，红烧鱼、凉拌菜等等，花

样百出。那时下班都要到凌晨以后，报社还特地安排了夜宵，

直到现在还记忆犹新，回味无穷。

30年来，市场星报关注民生民情，服务千家万户，深受读者

的信任和支持，记得每年一次的读者日，很多忠实的读者赶到

活动现场，读者日当天的活动内容精彩纷呈：教育、健康、股市、

鉴别玉器……咨询不断，《安徽市场报》当时在省城也算是小有

名气的一份都市报。2002～2006年间，那时我们的证券版面

特别受股民欢迎，大凡炒股的人没几个不知道《安徽市场报》，

每个周五都有一期证券周刊，至少有8个版面，股民朋友们每天

拿着报纸看着大表走势、分析股市行情，谈“股”论今……

那几年，报社员工最期待的就是五一、十一这两个节日，因

为那时我们可以出去旅游，一星期左右的时间，大家一起走出合

肥，放松心情，游山玩水。既开阔了视野，也增加了同事之间的感

情。2008年年初，我爱人出了车祸，孩子当时才刚上幼儿园，那

时对我来说打击很大，大爱的报社为我开了“绿色通道”，给了我

大半年的假期，让我有更多的时间去照顾孩子和家庭。现在，报

社工会每年都把我列入困难职工家庭，每年年底的送温暖活

动，拿到手的不止是一份资助，更多的是一份沉甸甸的爱……

每每想到这事，都让我感到报社大家庭特别的温暖，我真的

是特别感动和感恩！

2009年底，报社办公地址从红星路搬到三孝口。2010年

《安徽市场报》更名为《市场星报》，安徽星报传媒公司成立，这

中间办报可谓是步步坎坷，却又不断前行。作为媒体人，我们夜

班出版人始终做好每一个版面，报纸是一张脸、标题是一双眼，我

们只管做好这张脸！ 2016年年底，报社搬到高大上的时代数码

港，办公环境得到了大大的改善。创刊30年来，星报一个又一个

精彩版面呈现。看到身边的同事从1992年一直工作到现在，她

们才是最有资本说是与报社一起成长、风雨同舟……而今，她们

也快退休了，要离开她们工作了近30年的单位，我们也一起和谐

共事20多年，工作上互帮互助，此时此刻感到还真有点不舍。

20多年来，从传统纸媒的辉煌，到现在纸媒与新媒体的融

合，我们经历的太多太多，写出来的可能只是片段，让我记忆深

刻的人和事，能让我感动的那些瞬间……30年，白驹过隙！30

年，我们一直同在！

《市场星报》前身是《安徽市场报》，1992年9月份

开始创办，一直到1997年，都是安徽省发改委的机关报，

是一份专业性报纸。她怎么从专业报变成都市报，是个什

么样的机遇，有几个不为人知的事情。

1997年的春天，安徽省出版局组织了一批报社负

责人去西安和成都考察都市报的发展。我们了解到都

市报是从成都开始做起来的，《华西都市报》《成都商

报》以及陕西的《华商报》，做得都非常好。回来后，我

写了一篇关于都市报发展的考察报告给发改委领导。

1997年发改委开始筹备改版。当时，市场报只有十个

人，而改成都市报，需要大量启动资金、制定管理模式、

储备人才。共筹备了一年多。其间，报社又进行了一

次都市报考察，当时是总编辑刘济民和总编助理李伟，

以及宋国权书记去的，也是考察这三家报纸，他们带回

来的理念是报纸要高举高打，一开始就要十几万份报

纸散出去，广泛发行，扩大影响面。

在改成都市报期间，还有个插曲。1998年底，《成

都商报》来函，准备合办市场报，函已拟好。当时，我到

成都，正准备签字时，赶上了全国报刊整顿，《成都商

报》社在紧急处理一些事情，于是合办之事情便搁浅下

来，这有点遗憾。但是我们也借此机会进一步学习了

《成都商报》的办报经验和经营理念。举例子来说，过去

的稿件都是豆腐干一块块的，标题也很小，学习商报后，

我们改成了“大横头”，在省内第一家使用了通栏标题。

当时，《安徽市场报》的办报理念，我们称之为“新

三民主义”，即为市民、股民、彩民办报，市场报为市民

服务，这是我们的首要原则。随着经济的发展，股民越

来越多，彩民也出现了。当时我们的股票和彩票做的

非常好，证券版当时在全国都是有名的，发行几十万

份，很多省份传版发行，最远到乌鲁木齐。我们这个报

纸在股民界有一定基础和很大的影响力。此后，报纸

长期坚持为“三民”服务。

记得在办都市报的时候，我们组织了万人发行军

团。1999年下岗工人较多，我们在全省大量招收发行

人员，在合肥开发行培训班，连开三天，共六场，每场都

是满满的。除各地都有发行站外，我们还建了红棚子

订报纸，四十几个红棚子，都是流动的发行站，主要分

布在小区门口，方便市民订报纸。此外，每当报纸印出

来后，我们还有一百个在街上零售报纸的发行人员。

那时的万人军团卖报纸，很是壮观。

《市场星报》划入安徽出版集团后，我于2010年离

开了报社，在报社工作了18年。安徽市场报1991年开

始筹备，1992年正式创刊，1995年公开发行，至今刚好

30年，30年也正是风华正茂的时候，祝愿《市场星报》

在未来的日子踔厉奋发，大展身手。（作者系报社创刊

团队成员、2004年~2011年任报社总编辑。）

再过几天就是星报30周岁生日，也是我在

这个大家庭的第20个年头。20年了，7000多个

夜班，蓦然回首，心中满是感动、感激和感慨。

感动

在星报的这20年，我经历了大大小小许多

事，见过来来往往很多人，大多已经淡忘，然而

有些事有些人却始终印在脑海，挥之不去，日久

弥新。不为别的，就为那份敬佩与感动。

还记得那位叫张敏的热线记者，黝黑的皮

肤、瘦弱的身材，虽然其貌不扬，却在我心中形

象高大。他整天风风火火的样子，像个“拼命三

郎”，他是我见过的最敬业的记者。为了抢新

闻，他常常风餐露宿、披星戴月蹲守在各种角

落；采访结束后火急火燎赶回报社，蹲在电脑前

敲击键盘的样子至今历历在目。“凌晨4点的合

肥是什么样子？”那时的张敏可能最有发言权，

黝黑的脸上写满的是敬业和激情，这是他离开

报社多年仍然留在我记忆中的原因。

报社第一任总编刘总是星报的功臣，为报

社的发展壮大立下了汗马功劳。退休后，他在

报社的恳请下留下来继续发挥余热。70多岁的

老人和年轻人摸爬滚打在一起，每天都是忙到

深夜，这一干就是几年的夜班。这种干劲和激

情几个人能比得上？在我眼里，他就是掌舵人，

把握着星报前进的方向，使其行稳致远。他不

仅把丰富的知识和经验传授给了我们，从他身

上，我们还学到了爱岗敬业和吃苦耐劳的精

神。这是所有与其共事的夜班编辑的最大收

获，也是我最受感动的地方。

让我热血沸腾的

还有那些年的两会报

道。为了让星报两会

报道别具一格、出新出

彩，报社每次都是派出

最强阵容，前方报道团

队想尽办法抓独家、抓

重磅，后方编辑则将记

者采写的每一篇稿件精

心组织安排，将两会报道做成佳肴盛宴呈现给读

者。大家齐心协力，激情满怀，虽然每天忙到深

夜，但没人有怨言，那种冲天干劲至今想起来依

然心潮澎湃。

感激

星报正因为有许许多多令人感动的人和事，

所以始终充满着温暖和希望。在这样一个大家

庭里，因此涌现出了很多优秀的人才，他们离开

了星报却在更大的舞台上发挥着作用。和这些

人才相比我可能算不得什么，但对星报我依然有

着同样的感激之情，因为星报是我赖以生存的平

台，在这里我不仅学会了工作的技能，而且学到

了爱岗敬业、默默奉献的精神，他是我在夜班编

辑岗位上一干20年矢志不渝的动力。最重要的

是，星报给了我以前想都未曾想过的荣誉：终生

星级编辑、集团劳动模范……面对这些，仔细想

来，总觉得自己受之有愧，唯有感激，唯有不忘初

心、加倍努力，才能无愧星报给予的这些荣誉。

感慨

常言道：三十而立。走过30年的风风雨雨，

从行业报到都市报；从最初的寥寥4版的安徽市

场报到如今的市场星报、安徽画报、安徽财经

网、掌中安徽移动端、官方微信微博、星视频等

“六位一体”的星报融媒体传播矩阵。一路披荆

斩棘，一路开拓创新，昔日的小树苗成了参天大

树，如今的市场星报不仅在全国媒体行业有了自

己的一席之地，而且树立了良好的报业形象。“中

国报业创新项目奖”“中国都市报品牌创新力10

强”“十大传播力都市报”……星报收获的荣誉一

个接一个，但始终没有停止前进的步伐。我为

星报骄傲也为星报自豪。

眼下纸媒的寒冬依然料峭刺骨，突如其来

的新冠疫情又加剧了我们的困境，但星报却在

极其艰难的环境中顽强地活着。“传播市场信

息，振兴安徽经济”,27年前，领导们的殷殷嘱托

依然挂在墙上更记在我们心里，这是星报的初

心，也是我们前行的动力。30年来，星报走出了

很多人，但爱岗敬业的奉献精神却从未曾离开，

有了这种精神，星报就没有战胜不了的困难、过

不了的险滩。工资少了，活多了，这些都是事

实，可此刻牢骚满腹只能使我们意志消沉队伍

涣散，我们唯有团结一心、同舟共济、齐心拼

搏。民生在勤，勤则不匮。我坚信勤劳敬业的

星报人一定会走出眼下的困境，寒冬终会过去，

春天一定会到来。愿星报未来辉煌灿烂！

改版前后那些事改版前后那些事
■ 彭鼎宁

多少多少““星星””事触心弦事触心弦
■ 蔡富根

我在星报这些年我在星报这些年
■ 李静


